
CONSULTA GIOVANILE DEL COMUNE DELL’AQUILA 

OGGETTO: Verbale assemblea 4 aprile 2023 

Il giorno 3 aprile 2023, alle ore 17:00, nella sala lignea del Palazze7o dei Nobili, è convocata 

l’assemblea della Consulta Giovanile del Comune dell’Aquila. 

In prima convocazione non è stato raggiunto il minimo del 50% più uno dei presenI previsto 

dal Regolamento (Art. 9, comma 4), l’inizio è pertanto rimandato in seconda convocazione alle ore 

18:00 come da medesimo arIcolo. 

Alle ore 18:00 l’assemblea della Consulta si riIene valida contando un terzo di presenI sul 

totale degli avenI diri7o come da sopracitato arIcolo del Regolamento.  

In allegato (1) al presente verbale, il foglio presenze. 

Presiede la seduta il Presidente Ludovico Caldarelli, verbalizza il Segretario Sofia Climastone. 

Il Presidente procede all’appello, lo scrivente prende nota determinando anche gli assenI 

senza giusIficazione.  

Si procede alla discussione dell’Ordine del Giorno, come da convocazione del 28 marzo 2023. 

1. Discussione e approvazione verbale seduta precedente 

Lo scrivente segretario inizia la discussione ricordando il link da cui leggere il 

verbale della scorsa seduta (h7ps://www.comune.laquila.it/pagina1109_consulta-

giovanile.html). A seguito della le7ura, il verbale viene approvato all’unanimità dai 

presenI. 

2. Presentazione del progeBo Solidarité IdenFtées per l’Armenia (Sol.Id.) 

DonaI, in quanto rappresentante di Sol.Id., ha precedentemente illustrato il 

proge7o Alluminio per l’Armenia al consigliere Vecchioli, che prende la parola per 

presentare il proge7o all’assemblea. Allegato (2) a questo verbale la descrizione del 

proge7o. 

Si procede alla votazione. L’assemblea approva il proge7o all’unanimità. 
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3. Presentazione del progeBo Donazione di 1kwaB di fotovoltaico alle scuole 

(Blocco Studentesco) 

Crisi, in quanto rappresentante di Blocco Studentesco, ha precedentemente 

illustrato il proge7o 1kwa7 Fotovoltaico al consigliere Vecchioli, che prende la parola per 

presentare il proge7o all’assemblea. Allegato (3) a questo verbale la descrizione del 

proge7o. 

Si procede alla votazione. L’assemblea approva il proge7o all’unanimità. 

4. Presentazione del progeBo Piantumazione 99 alberi per L’Aquila 

(CasaPound Italia - L’Aquila) 

Vecchioli, in quanto rappresentante di CasaPound Italia - L’Aquila, presenta il 

proge7o Piantumazione 99 Alberi all’assemblea. Allegato (4) a questo verbale la 

descrizione del proge7o. 

DonaI integra il proge7o con la proposta di piantumazione di alberi di vite in modo 

da rendere questo proge7o a`nente anche con il se7ore Turismo tramite una campagna 

di comunicazione Social. 

Ianni interviene proponendo una collaborazione con i Carabinieri Forestali. 

Interviene Ludovisi comunicando che il se7ore ambiente del Comune dell’Aquila si 

sta già impegnando per il rimboschimento a seguito dell’incendio 2007 del sito di 

Madonna Fore e con l’associazione Ju Parche7o Con Noi si sta iniziando a studiare un 

proge7o che possa far trovare pronto il Comune nel 2025 per il rimboschimento a 

seguito dell’incendio 2020 di Monte Pe`no. 

Interviene Lancia ricordando i lavori di ammodernamento del parco di Piazza 

D’Armi (a7ualmente Skatepark), proponendo di inserire anche questo sito nel proge7o. 

Si procede alla votazione. L’assemblea approva il proge7o all’unanimità. 

5. Pianificazione Convegni 

Il presidente Caldarelli propone all’assemblea la pianificazione di una serie di 

convegni annuali su varie temaIche: ad esempio Benessere Psicologico e 

Sensibilizzazione all’Ambiente. La proposta verte anche sull’individuazione di alcuni 
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membri che possano gesIre la presentazione di quesI convegni. Apre, inoltre, 

all’assemblea la possibilità di proporre nuovi temi. 

Si procede alla votazione. L’assemblea approva il proge7o all’unanimità. 

6. Varie ed Eventuali 

Ludovisi chiede al Consiglio Dire`vo come ha intenzione di procedere dato 

l’assenteismo in Assemblea e quale sarà la fine delle commissioni. 

Caldarelli risponde che la linea migliore per proporre effe`vamente qualcosa come 

Consulta è quella di lavorare singolarmente e presentare proge` in modo personale 

associazione per associazione, come successo in questa occasione. 

Vecchioli integra la risposta di Caldarelli dicendo che molI lavori sono staI fermaI 

dalla macchina burocraIca, oltre che dall’assenteismo di alcuni membri. 

Climastone, in quanto rappresentante di Centro Studi La Meta, presenta il proge7o 

Corsi ProfessionalizzanI all’assemblea. Allegato (5) a questo verbale la descrizione del 

proge7o. 

Si procede alla votazione. L’assemblea approva il proge7o all’unanimità. 

Il presidente propone inoltre di realizzare almeno un parcheggio rosa per donne in 

gravidanza o genitori con figli per ogni polo universitario aquilano. 

Si procede alla votazione. L’assemblea approva il proge7o all’unanimità. 

Alle ore 19:20, esauriI i punI all’OdG, il Presidente dichiara conclusa l’assemblea 

della Consulta Giovanile del Comune dell’Aquila. 

Il segretario verbalizzante   - Sofia Climastone 

Il presidente   - Ludovico Caldarelli

 3



CONSULTA GIOVANILE DEL COMUNE DELL’AQUILA 
Allegato 1 al verbale assemblea del 3 aprile 2023

ASSOCIAZIONE
RAPPRESENTANT
E UFFICIALE

SUPPLENTE 1 SUPPLENTE 2 RILEVAZIONE ASSENZA

1 CITTÀ DI PERSONE ALOISI GIANLORENZO
BERTI DE MARINIS 
GIUSEPPE MARIA AROMATARIO STEFANO ASSENTE GIUSTIFICATO

2 LEGA GIOVANI - SALVINI PREMIER BECCIA GIANMARCO BRUGNONE NOEMI ASSENTE GIUSTIFICATO

3
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI 
DELL'AQUILA CALDARELLI LUDOVICO PRESENTE

4 IL MURO - UDU L'AQUILA CATANIA GIOVANNA PASSARETTO VINCENZO VIAPIANO CHIARA ASSENTE NON GIUSTIFICATO

5 ASD SANT'ANNA CESARE DAVIDE VOLPE PAOLO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

6 PRO LOCO "SABINUM" CIANCA GIANMARCO GRIMALDI FRANCESCO CIPRIANI FRANCESCO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

7 CONVITTO NAZIONALE CIMINO EDOARDO
MASTROVECCHIO 
BENEDETTA

MASTROPIETRO 
FEDERICO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

8 CENTRO STUDI LA META CLIMASTONE SOFIA DE LUCA RACHELE DEL RE CARLA PRESENTE

9 PIAZZA FONTESECCO CRISI ANDREA VIGNINI DANIELE DI NARDO MATTEO PRESENTE

10
BANDIERAI DEI  
QUATTRO QUARTI DE MEO LUCA SIROLINI JACOPO SIROLINI ROBERTO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

11 IIS BAFILE DESIDERI ERNESTO MICONI SILVIA SILVESTRI BEATRICE ASSENTE NON GIUSTIFICATO

12 CULTURAQUILA DI FABIO DAVIDE FABI CANDIDA DI FABIO LUISA ASSENTE NON GIUSTIFICATO

13
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI 
DELL'AQUILA DI NICOLA CHIARA PRESENTE

14 SOL.ID. DONATI LORENZO
ANGELUCCI 
ALESSANDRO DI MICHELE FABRIZIO PRESENTE

15
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI 
DELL'AQUILA FESTA GIANMARCO ASSENTE GIUSTIFICATO

16 MELLON
GIANVINCENZO 
FABRIZIO GIUSTI FRANCESCO ASSENTE GIUSTIFICATO

17
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI 
DELL'AQUILA GUERRINI LUCA FERRANTE MATTEO LEONE ALBERTO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

18 CONSERVATORIO CASELLA GULIZIA VALENTINA
CHIARIERI NICOLA 
GIULIO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

19 SBANDIERATORI CITTÀ DELL'AQUILA IANNI ANDREA PRESENTE

20 IL CORAGGIO DI UN SORRISO LANCIA MANUEL LEPIDI GIACOMO CATONICA MATTIA PRESENTE

21 ANCE LAURINI ELEONORA IANNINI DAVIDE SCIMIA MAURIZIO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

22 JU PARCHETTO CON NOI LUDOVISI MIRKO DE LIBERO MANUEL GOLIA NICOLÒ PRESENTE
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23 MEMBRO ESTERNO MAIEZZA THOMAS ASSENTE GIUSTIFICATO

24
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI 
DELL'AQUILA MINAZZI LUCA ASSENTE NON GIUSTIFICATO

25 BLOCCO STUDENTESCO PACE LORENZO ZACHEO CRISTINA NUSCA FILIPPO PRESENTE

26 IIS DA VINCI COLECCHI PANZONE SERGIO
ALBANO CHIARA 
AURELIA ASSENTE NON GIUSTIFICATO

27 GIOVENTÙ NAZIONALE PAOLETTI MARGHERITA CIANCA JACOPO ASSENTE GIUSTIFICATO

28 L'AQUILA WADO TEAM PAOLUCCI CESARE PRESENTE

29 AZIMUT PARISI MICHAEL PEZZUTI NOEMI PRESENTE

30 CAMBIAMO!
PARRAVANO 
GIANMARCO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

31 MEMBRO ESTERNO PERELLI ALESSANDRO ASSENTE GIUSTIFICATO

32 CALLIOPE SCARSELLA ELENA
COLAGRANDE 
FRANCESCA ASSENTE NON GIUSTIFICATO

33 GIOVANI DEMOCRATICI L'AQUILA SIRIMARCO ARIO
LAGLIA ROBERTA 
MARIASOLE RICCI FEDERICO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

34 IIS D'AOSTA TAFFO RICCARDO ASSENTE NON GIUSTIFICATO

35 CASAPOUND ITALIA - L'AQUILA VECCHIOLI STEFANO DI CURZIO JESSICA SPAZIANI EDOARDO PRESENTE
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Allegato 2

Solidaritè Iden.tès per l’Armenia 
 
Gen%li membri della Consulta Giovanile del comune dell’Aquila, 
Vorremmo so9oporre a questa assemblea un nuovo proge9o di solidarietà per il 
quale chiediamo il vostro sostegno. Il mar%rio armeno con%nua a difesa della propria 
terra e della sua millenaria iden%tà. Un popolo fiero, che non si arrende e che non 
vuole emigrare lontano dalla sua patria. 
Raccogliendo lingue-e di alluminio possiamo sostenere i nostri progeC solidali, 
agricoli e scolas%ci in aiuto ai villaggi di confine armeni so9o a9acco dell'esercito 
azero. Siamo convin% che la vostra partecipazione possa fare la differenza e 
contribuire ad aiutare questo popolo a superare questo momento difficile. 
Per questo mo%vo, vi invi%amo a partecipare alla raccolta delle lingue9e di alluminio 
delle laCne consumate durante le vostre aCvità quo%diane.  
Vorremmo chiedere all’Università degli studi dell’Aquila di poter posizionare dei 
raccoglitori nelle diverse sedi dell’Ateneo, dove potrete depositare le lingue-e. 
Vi chiediamo inoltre di sensibilizzare i vostri colleghi, amici, familiari e i membri delle 
vostre associazioni sull'importanza della raccolta di queste lingue9e. Ogni lingue9a 
può fare la differenza e contribuire alla realizzazione del nostro obieCvo. 
Una volta raccolte, le lingue9e saranno vendute e trasformate in denaro, che verrà 
u%lizzato per sostenere i progeC di Sol.Id. in Armenia. 
Vi ringraziamo in an%cipo per il vostro sostegno e la vostra partecipazione a questo 
importante proge9o di solidarietà. 
 
Cordiali salu%, 
Solidaritè Iden%tès – Onlus 
 
 
 
  



Allegato 3

Donazione di 1kwa- di Fotovoltaico per le scuole del Comune dell’Aquila 
 
All’assemblea della Consulta Giovanile del Comune dell’Aquila 

L’Associazione Blocco Studentesco, nell’ambito del proge6o nazionale “Fratello Sole”, propone la donazione 
di 1kWa6 di fotovoltaico per i plessi scolas>ci ci6adini da parte della Consulta Giovanile del Comune 
dell’Aquila al fine di introdurre ques> edifici pubblici verso una nuova realtà energe>ca. 
 
L’improvviso rincaro delle bolle6e è l’ennesima dimostrazione che il nostro Paese non è indipendente dal 
punto di vista energe>co. Non bastano decre> legge approva> in tu6a fre6a per risolvere una situazione 
che rischia di diventare insostenibile. Serve tornare ad osare e bisogna farlo rendendo l’Italia una potenza 
energe>ca. Perché dobbiamo con>nuare a dipendere da altri paesi in termini di acquisto di energia e risorse 
energe>che quando possiamo produrle noi stessi? Il nostro paese ha tecnologie, tecnici ed esper> nel 
se6ore, operai specializza> per dare una svolta su una delle più gravi crisi energe>che che la nostra Nazione 
abbia affrontato. 
 
Nelle scuole si parla sempre più spesso di emergenza clima>ca ma non si è mai fa6o nulla di concreto a 
riguardo, a dimostrazione di un interesse per l'ambiente che non rispecchia quello propagandato. Tramite 
questa inizia>va si vuole promuovere l’installazione di pannelli fotovoltaici, finanzia> da una donazione 
dell’organo comunale della Consulta Giovanile. L’inizia>va prevede un duplice vantaggio: da un punto di 
vista ambientale, vista la fonte energe>ca pulita u>lizzata, e dal punto di vista economico, poiché dopo 
qualche anno la scuola riuscirebbe ad avere autonomia energe>ca. Non trascurando neanche il punto di 
vista forma>vo, visto che tramite i soldi risparmia> tramite l’ammor>zzamento delle spese energe>che 
possono essere finanziate borse di studio e inizia>ve extracurricolari che altrimen> non avrebbero fondi 
sufficien>. Come movimento saremo sempre pron> a lo6are per una scuola sempre più sostenibile e 
a6enta all'ambiente. 
 
L’impianto fotovoltaico è lo strumento perfe6o per autoprodurre energia e risparmiare sui cos> delle 
bolle6e dei nostri is>tu>, servendosi di energia completamente rinnovabile.  
 
Affidarsi all’energia solare, inoltre, equivale a ridurre l’importazione delle materie prime a scopi energe>ci. 
Emanciparsi corrisponde a spendere meno e meglio. L’indipendenza energe>ca dai fornitori tradizionali di 
energia deve essere una leva importan>ssima per il supporto di questo proge6o, sia in una visione locale (il 
Comune) sia a livello globale (la Nazione). 
 
Il Blocco Studentesco propone la donazione di un impianto fotovoltaico perché significa dare un taglio secco 
alle spese per la corrente ele6rica dei nostri is>tu> scolas>ci. Come accennato in precedenza, i pannelli 
sfru6ano l’energia dei raggi solari e la trasformano in ele6ricità pulita. Chi si avvale di un impianto 
fotovoltaico può dunque far funzionare i propri ele6rodomes>ci senza spendere in bolle6a. L’energia 
autoprodo6a viene infaZ consumata istantaneamente. Affidarsi a un impianto fotovoltaico corrisponde 
quindi ad azzerare le emissioni di CO2 nell’ambiente e comba6ere in prima linea la lo6a al riscaldamento 
globale.  
I cos> di manutenzione sono ridoZ, infaZ un impianto fotovoltaico non richiede una manutenzione 
frequente.  
 
Dis>n> Salu>. 
 
 
 
 

 

https://casa.engie.it/fotovoltaico/


Allegato 4 
 
 
 
 
 

All’Assemblea della Consulta Giovanile del Comune dell’Aquila 

L’associazione CasaPound Italia – L’Aquila richiede alla Consulta Comunale Giovanile 
del Comune dell’Aquila il finanziamento per la piantumazione simbolica di 99 alberi 
sul territorio comunale per ridurre l'impa8o del cambiamento clima9co nella nostra 
ci8à. Come saprete, il cambiamento clima9co è un problema globale che richiede 
un'azione immediata a livello locale e globale. Gli alberi sono uno strumento 
importante per mi9gare gli effeC del cambiamento clima9co, in quanto assorbono 
la CO2 dall'atmosfera e producono ossigeno. 
La piantumazione degli alberi contribuirà a migliorare la qualità dell'aria, a ridurre il 
calore urbano e ad aumentare la biodiversità; ciò contribuirà a ridurre le emissioni di 
gas a effe8o serra, riducendo l'impa8o del cambiamento clima9co sulla nostra ci8à. 
Per quanto riguarda la quan9tà di alberi, proponiamo, inoltre, di piantare almeno 
1.000 alberi entro i prossimi cinque anni, cominciando simbolicamente con la 
quan5tà di 99. Questo, se realizzato, ci consen9rà di avere un impa8o significa9vo 
sulla qualità dell'aria e sul clima del nostro capoluogo. Proponiamo di individuare le 
aree verdi comunali e le strade dove gli alberi possono essere pianta9 in modo 
strategico, tenendo conto della densità della popolazione e della distribuzione degli 
alberi esisten9. Per quanto riguarda la selezione delle specie di alberi, si dovrà 
tenere conto delle condizioni del terreno e del clima locale, tramite degli studi di 
se8ore. In ogni caso, consigliamo quelle specie di alberi che, oltre che adegua9 al 
territorio, siano resisten9 alle malaCe e alle condizioni ambientali avverse, in modo 
da garan9rne la sopravvivenza e la crescita sana. Siamo convin9 che la 
piantumazione di alberi sia un passo importante per migliorare la qualità della vita 
dei nostri conci8adini e dei turis9 in vacanza. 
 
La lo8a al cambiamento clima5co richiede un'azione coordinata di tu= ma 
sopra8u8o concreta. Siamo tuC chiama9 a fare la nostra parte per proteggere il 
nostro pianeta e garan9re un futuro sostenibile per le generazioni future. 

Cordiali salu9, Stefano Vecchioli 
CasaPound Italia – L’Aquila



allegato 5

Corsi Professionalizzan. - punteggio graduatorie 
 
Gen%li membri della Consulta Giovanile del comune dell’Aquila, 
come rappresentante del Centro Studi La Meta, vorrei proporre a questa assemblea 
un nuovo proge=o forma%vo volto all’inserimento lavora%vo. 

Come sarà noto a tuA i giovani che si sono affaccia% o vorrebbero affacciarsi al 
mondo del pubblico impiego, ci sono alcuni a"esta& - rilascia% a seguito di corsi più 
o meno brevi e rela%vi esami finali - che perme=ono di guadagnare alcune u%lissime 
competenze e, inoltre, un certo punteggio spendibile in tuA i %pi di graduatorie di 
pubblico impiego. 

Ques% corsi ed esami sono però il più delle volte molto costosi, per alcuni sono 
addiri=ura inaccessibili. 

Con l’associazione che rappresento vorrei proporre a questa assemblea di chiedere 
l’intervento del Comune dell’Aquila per poter perme=ere a un certo numero di 
giovani aquilani, tramite ad esempio un bando di assegnazione di borse di studio 
ovvero delle collaborazioni con gli En% Accredita% alla formazione in tal senso, di 
frequentare ques% corsi e sostenere i rela%vi esami. 

 

Cordiali salu%, 
Sofia Climastone 
Associazione Centro Studi La Meta 
 


